

ARZOBISPO
Ricardo Blázquez Pérez

Carta

JORNADA PRO ORANTIBUS 2014

A los contemplativos

10 de junio de 2014

Queridos hermanos y hermanas de la vida consagrada contemplativa:

Con ocasión de la Jornada *Pro orantibus*, me ha parecido oportuno escribiros esta carta; por medio de ella quiero mostráros, como obispo de la Diócesis, mi cercanía y gratitud por vuestra vocación, vida y misión en la Iglesia. Desde la ocultación, el silencio, la oración, la fraternidad y el trabajo participáis de manera relevante en la misión confiada por el Señor a sus discípulos: *«Id al mundo entero»* (Mc 16,15).

Vuestra vida arraiga en Dios, Padre nuestro; en su Hijo Jesucristo, nuestro Señor; y en el Espíritu Santo vivificador. Sed alabanza de la gloria de su gracia (cf. Ef 1,6); con palabras de la Fiesta litúrgica de la Santísima Trinidad: *«Gloria al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo; al Dios que es, que era y que vendrá»*. Vuestro espíritu está habitado por la presencia insondable del Dios viviente; vuestra esperanza es la gloria de Dios, que no tiene comparación con los sufrimientos de ahora. *«Cuantos se dejan llevar por el Espíritu de Dios, esos son hijos de Dios. Pues no habéis recibido un espíritu de esclavitud, para recaer en el temor; sino que habéis recibido un Espíritu de hijos de adopción, en el que clamamos: "iAbba, Padre!". Ese mismo Espíritu da testimonio a nuestro espíritu de que somos hijos de Dios; y, si somos hijos, somos también herederos; herederos de Dios y coherederos con Cristo, de modo que si sufrimos con Él, también seremos glorificados con Él»* (Rm 8,14-17).

Vuestra vida está escondida para el mundo, no solo por la soledad del claustro, sino también en su

Espíritu, que reparte sus dones y hace participar de sus frutos (cf. Ga 5,22-25); que las lamentaciones por las ausencias no nos arranquen el gozo de la vida nueva recibida del Señor. Si agradecéis a Dios la vocación, presentadla a otros como un regalo; temamos nuestra infidelidad y no temamos los caminos insondables de Dios. ¡Dios es nuestro tesoro, *«solo Dios basta»* (santa Teresa de Jesús), *«solo Dios, solo Dios»* (Hermano Rafael)!

Para discernir los caminos de Dios en nuestro tiempo, es muy importante comprender que en la penuria actual de vocaciones hay también motivos históricos y sociológicos que nos mueven a descubrir de nuevo el sentido del "resto" de la historia de la salvación. No es lo mismo resto que residuo: este resulta por agotamiento; el resto, en cambio, es débil por las pruebas padecidas, pero, en manos de Dios, puede convertirse en promesa de futuro. Acompasad vuestro espíritu a los ritmos de Dios; únicamente Dios tiene las llaves del futuro. Si nos fiamos de Él y le somos fieles, Él nunca nos fallará; el Señor se ha fiado de nosotros y nosotros sabemos en quién hemos puesto nuestra confianza. Pocos o muchos, jóvenes o ancianos, vuestra vocación procede del corazón del Padre, y vuestra misión tiene un sentido precioso en las raíces de la Iglesia. Incluso en medio de nuestra sociedad, vuestra forma de vivir es relevante; ante una sociedad que se caracteriza por las prisas, por la fragmentación y dispersión de los lugares de atención, y por la provisionalidad en las decisiones vitales, vosotros podéis ser, por vuestra serenidad, por vuestra sobriedad en la forma de vivir, y por vuestra concentración en "lo único necesario", un referente orientador sobre lo verdaderamente valioso.

Sed fieles a vuestra vocación tanto en los momentos luminosos como en las horas oscuras y grises; con la paciencia junto a la cruz victoriosa de Jesús, se va templando y acendrando nuestra fidelidad. Aunque la presencia de Dios no siempre repercute en nuestro interior, ni el amor de Dios reverbera siempre en nuestros sentimientos, la fidelidad no es más verdadera cuando es más sentida. En el discurrir de la vida contemplativa se va tejiendo un tapiz de muchos colores; vamos poniendo a los pies del Señor una alfombra de flores diversas.

Siempre me ha llamado la atención cómo una mujer o un varón consagrado llega a la última fase de la vida con sencillez y transparencia, sin amargura ni resentimientos, sin complicaciones retorcidas;